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«Наша цель – счастье  
людей!»
Было сказано коммунарами 
более 50 лет назад… Их дело 
живет.
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«В единстве и правде 
наша сила!»
О казачьем движении в Санкт-
Петербурге…

«Что такое конец 
света и можно ли на 
нем заработать?»
Продолжаем тему сектантства и 
лжеучений начатую в №16.

Наш взгляд на 
год уходящий Каким он был – 2012-й?

Основные итоги
Близится к завершению 2012 год, который, может быть, порадовал приятными впечатлениями и происшествиями отдельных граждан, но, как всегда, 
к величайшему сожалению, не смог удивить благостными макрособытиями. Как оказалась,  третий срок Владимира Путина никаких ощутимых 
плодов и заметного прогресса в различных сферах экономической и социально-политической жизни не принёс.

Если говорить о наиболее 
«весёлых» пассажах  уходящего 
года, то к ним просто необхо-
димо отнести: выборы главы 
правительства, вступление 
России в ВТО, нетипичную 
отставку министра обороны 
Анатолия Сердюкова. 

Не то в высших эшелонах 
власти очередной раз чего-то 
не поделили, не то президент 
решил, наконец, поднять свой 
авторитет в глазах военнос-
лужащих, - но всё-таки как-то 
неожиданно быстро пришёл 
конец «заслугам» «эффектив-
ного министра обороны». Даже 
копаться во всём этом грязном 
камуфляжном белье радости 
особой не доставляет.  «Много-
численным» поклонникам 
Анатолия Эдуардовича, думаю, 
cильно переживать за его 
нелёгкую судьбинушку  не стоит.  
Ничего, эпатажная кулуарная 
интрига когда-нибудь закон-
чится: человеки-невидимки 
позолотят друг другу ручки, трех-
миллиардный коррупционный 
скандал вокруг «Оборонсер-
виса» порастёт мхом… А вот 
разгребать последствия Сердю-
ковской военной реформы 
будет куда дольше и сложнее.

Начало года не могло не 
запомниться показательными 
выступлениями участников 
коммерческих всероссийских 
«митингов в поддержку Путина»; 
задариванием социальными 
работниками пенсионеров 
авоськами с чаем, конфетами, 
банками со шпротами и т.п.; 
подробными инструктажами из 
серии: «как правильно голосо-
вать?» в фирмах,  войсковых 
частях, больницах. В общем, 
избирательная кампания и 
собственно мартовские выборы 
прошли как всегда кристально 
честно и справедливо ( в чём 
никто и не сомневался)!

Несмотря на то, что долго-
жданное членство во 
«всемирной торговле» 
позволило незна-
чительно снизить 
импортные пошлины 
и, соответственно, 
цены на некоторые 

продовольственные товары, 
экономика России продолжает 
держаться на плаву лишь благо-
даря продаже «неисчерпаемых» 
сырьевых ресурсов, а индексы  
цен бьют всё новые и новые 
рекорды. Когда-то передовые 
отрасли промышленности 
медленно, но верно, продол-
жают стираться с лица страны, 
- оное ясно прослеживается в 
масштабах неполной занятости  
в организациях обрабатыва-
ющих производств,  в динамике 
доли импорта, в мизерной 
оплате труда работников на 
угасающих предприятиях.  К 
примеру, средний заработок в 
сельском хозяйстве составил 
13 646 рублей, на предпри-
ятиях общепита – 16332, 
в образовании – 17852, в 
здравоохранении – 19687, в 
текстильном и швейном произ-
водстве – 12214, в производ-
стве кожи, изделий из кожи 
– 12616. Данные цифры как 
нельзя лучше показывают, что 
представленные  виды мате-
риальной и нематериальной 
деятельности, что называется, 
давненько «дышат на ладан». В 
то же время среднемесячная 
начисленная заработная плата 
в 2012г. - 26256 рублей и по 
сравнению с  предыдущим 
годом выросла на 14,0%. Пред-
положительно, внушительной 
частью этой «средней» стали 
доходы лиц, занятых в финан-
совой деятельности (56245 
руб.); в транспортировании по 
трубам (58780 руб.); в добыче 
полезных ископаемых  (48663 
руб.). Не стоит забывать и о 
суммарной задолженности по 
заработной плате на 1 ноября 
2012 года, которая составила 
2290 млн. рублей и по срав-
нению с 1 октября 2012г. увели-
чилась на 56 млн. рублей (2,5%). 

В нынешнем году нескон-
чаемая вереница мигрантов 
из стран ближнего зарубежья 
стала всё длинней, необъятней, 
талантливей ( и спеть, и сплясать, 
и подстричь, и приготовить, и у 
кассы кнопки нажимать могут). 
По данным Федеральной мигра-
ционной службы,  численность 
иностранных граждан, имевших 
действующее разрешение на 
работу, составила 1107,7 тыс. 
человек.  Зато общая числен-

ность безработных в России, 
увеличилась на 5,9% - до 5 
миллионов 709 тысяч человек, а 
уровень безработицы - с 7,2% до 
7,6% экономически активного 
населения. Интересно, почему? 
Средний возраст безработных в 
октябре 2012г. - 34,5 года. 

По улицам ходить, да на оста-
новках стоять стало значительно 
страшнее. Продолжает расти 
число совершённых престу-
плений, которых в 2012г. прои-
зошло 1365. Число правонару-
шений, совершенных в состо-
янии алкогольного опьянения, 
увеличилось на 19,2% и соста-
вило 259,6 тыс. (24,5%); 21,3 
тыс. злодеяний, совершенных в 
состоянии наркотического опья-
нения на 37,0% больше, чем  
2011году. 

Впору было бы уже задуматься 
об организации массовой 
диеты. Согласно данным 
мониторинга, проведённого 
рабочей группой по агропро-
мышленному комплексу и 
продовольственным рынкам 
Общественной палаты, в июле 
стоимость социально значимых 

продуктов по России увеличи-
лась на 4,3% (2928 руб. на чело-
века) и цены продолжают расти 
до сих пор.

Что касается Санкт-Петербурга, 
то в июне зафиксирован макси-
мальный темп роста цен на 
продовольствие, которые увели-
чились на 2,1% по сравнению с 
маем 2012 г.). Стоимость мини-
мального набора продуктов 
питания в июне 2012 года в 
Санкт-Петербурге на 12,6% 
выше, чем в среднем по РФ. В 
2012 г. величина прожиточного 
минимума населения  соста-
вила 6 310,4 руб. 

Петербург отличается крайне 
высоким уровнем расслоения 
населения по доходам.  В 
апреле 2012 г. доля горожан 
с низкими и минимальными 
доходами составила 21,6%, а 
с высокими и максимальными 
доходами – 38,2%. 

Не особо тешит и демогра-
фическая ситуация. В целом 
по России родилось 177661 
младенцев (прирост составил 
23872 человека), а умерло 
-167471 (это на 11024 человек 

больше чем в прошлом году).  
Число разводов увеличилось 
на 3835 случаев  и составило 
61655 пар. Количество заклю-
чённых браков снизилось на 
20774 случаев и составило 
100937 пар. В Петербурге роди-
лось на 464 малыша больше 
5485, вступило в брак на 210 
пар меньше. 

Пожалуйста вам - ярчайшие 
показатели уровня и каче-
ства жизни в России. Будут ли 
когда-нибудь в нашей стране 
(учитывая, что по старой 
доброй традиции следующим 
президентом, наверняка, будет  
В.Медведев), не сходящие с 
уст чиновников, скорое инду-
стриальное развитие, высоко-
развитая экономика, диверси-
фикация, рай под названием 
«Россия»? Вопрос, пожалуй, 
риторический!

Виктория Смирнова,
кандидат 

социологических наак



НА НАШ ВЗГЛЯД
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Незадолго до «роковой» даты в СМИ просто истерия началась – будет этот самый «конец» или все-таки не будет? Тема «конца света» активно 
использовалась в рекламе, стала поводом для шуток и анекдотов. Но не всем было смешно. Нагнетание нездорового интереса вокруг этой даты 
на психику многих повлияло не лучшим образом. Складывается впечатление, что тема эта кому-то очень выгодна, как способ отвлечь людей от их 
проблем, показать, что все ерунда  – лишь бы конца света не было.

А некоторые даже попы-
тались на «роковой дате», 
вернее, на страхе людей 
перед этой датой, подзара-
ботать.  В день несостоявше-
гося «конца» многие нашли в 
почтовых ящиках листовки, 
в которых некая политиче-
ская партия (!) заявляла о 
том, что она (партия) оказы-
вает помощь по спасению 
граждан от конца света. Лидер 
этой партии – новая мессия, 
о которой пророчествовали 
святые, женщина, миссия 
которой – спасти Россию. 
В листовке рядом с фото-
графиями автора «Тайной 
доктрины» Елены Блаватской, 
основательницы «Агни-Йоги» 
Елены Рерих помещена фото-
графия новоявленной спаси-
тельницы, которая не постес-
нялась приравнять себя к 
этим известным историче-
ским личностям. Кроме того, 
что партия спасает от конца 
света, принимает «энергию 
новой эпохи»  и т.д., она ставит 
и такие широкие цели как 
«Вынос Ленина из мавзолея 
и перенос захоронений с 
Красной площади» до «Предот-
вращения мировой войны». 
И, разумеется, в листовке 
содержались призывы всту-
пить в эту чудесную партию, 
так как «спастись в одиночку 
невозможно», а новоявленная 
мессия и ее сопартийцы, уж, 
конечно, спасут. Опыт они 
имеют многолетний. Это же 
надо так придумать – зама-
нивать в свою партию, спеку-
лируя на страхе людей перед 
концом света! 

А если посмотреть на 
историю, хотя бы столетней 
давности, то оказывается, что 
конца света ждали всегда и 
даже назывались конкретные 

даты. Особенно усердствовали 
в мрачных предсказаниях 
основатели различных сект, 
дабы держать своих адептов в 
страхе и отвлекать от земной 
жизни. В самом деле, зачем 
тебе, сестра, квартирка, или 
накопления на старость, ведь 
конец света грядет? Отпиши 
квартирку своему гуру, а сама 
молись в ожидании «конца», 
глядишь, и спасешься… 

24 ноября 1993г. – этот день 
должен был стать концом света 
для последователей  секты 
«Белое Братство», причем в 
прямом смысле слова - нака-
нуне роковой даты, по насто-
янию  основателей секты, люди 
должны были совершить само-
сожжение. Страшно предполо-
жить, что  могло бы случиться, 
если бы накануне лидер секты 
Мария Цвигун, объявившая 
себя… воплощением Иисуса 
Христа в женском обличье, то 
есть опять же новоявленная 
мессия, женщина-спаситель-
ница, и ее напарник Юрий 
Кривоногов не были аресто-
ваны за мошенничество.

В 2007-м году  в ожидании 
конца света, который должен 
был произойти якобы в 2008-
м,  последователи секты 
Петра Кузнецова заперлись в 
пещере в Пензенской области. 
Акция началась, когда 35 
человек, называющих себя 
«Горним Иерусалимом»,  
вместе с 4 детьми вселились 
в подземные укрытия. Они 
угрожали себя сжечь в случае 
насильственной эвакуации. 
Инициатором затвора был 
43-летний Пётр Кузнецов, 
позднее арестованный и поме-
щенный в психиатрическую 
больницу. Самосожжения, к 
счастью, не произошло, но 
два человека в подземельях 

погибли.
     Не так давно, 21 мая 2011г., 

многие ожидали широко 
разрекламированного по 
миру конца света, предсказан-
ного американским проповед-
ником Гарольдом Кэмпингом. 
Его предсказание гласило, 
что именно в этот день Иисус 
Христос вновь явится людям 
и учинит Страшный суд. Его 
безответственная болтовня 
повлекла серию самоубийств, 

Наш взгляд на 
конец света Что такое конец света и можно ли на нем заработать?

Продолжаем тему сектантства, лжеучений и прочего религиозного мракобесия, начатую в №16

В книге главного редактора 
газеты «На наш взгляд», члена 
Союза писателей России О. 
Шпакович «В поисках рая», 
вышедшей в свет в 2012г. 
– попытка в художественной 
форме систематизировать 
основные религиозные 
течения. Герои философско-
приключенческого романа в 
поисках смысла жизни, счастья, 
рая на земле проходят через 
секты, оккультизм, колдовство, 
страсти, наркотики, криминал...  

В книге использован 
фактический материал, 

в том числе покончило с собой 
несколько детей, оставивших 
предсмертные записки о 
том, что они боятся конца 
света и не желают видеть 
гибель близких людей. Когда 
«роковой» день минул, горе-
проповедник извинился – 
дескать, ошибочка вышла-с… 
Никакой ответственности за 
свои слова, повлекшие гибель 
людей, разумеется, он не 
понес. Больше того, получил 

шуточную Шнобелевскую 
премию. Кому-то смех, кому-то 
слезы…

     Будьте бдительны, люди, не 
дайте себя обмануть! Помните, 
что есть те, кому ваш страх 
выгоден!

 
Ольга Шпакович

п р е д о с т а в л е н н ы й 
спецслужбами.
Книгу “В поисках рая” можно 
приобрести в сети магазинов 
“Буквоед” по адресам: пр. 
Невский 46, пр. Просвещения 
19, пр. Гражданский 41, пр. 
Владимирский 23, пр. Стачек 
99 ТРК «Континент», пр. 
Культуры 411 ТК «Северный 
Молл», а также в Доме книги 
на Невском (“Дом Зингера”) 
в разделе “Петербургские 
писатели”. Спрашивать у 
продавцов-консультантов, так 
как в свободном доступе книгу 
трудно найти.
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НА НАШ ВЗГЛЯД
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Строим
будущее Наша цель – счастье  людей!

Было сказано коммунарами более 50 лет назад…
Их дело живет. В нашем городе есть люди, которые уверены, что гармоничное, справедливое, свободное общество можно построить не по указаниями 
власть имущих, а снизу, по инициативе граждан, но без революционных потрясений, а путем кропотливой, творческой работы. Этими людьми были 
созданы такие проекты как всевозрастной клуб «Солнечный Круг», объединяющий в творческом труде и больших, и маленьких, математический 
лагерь «Формула Единства», и другие, о которых мы решили узнать из первых рук – от одного из организаторов. 
Знакомьтесь — Игорь Жуков.

Игорь, Вы один из иници-
аторов и организаторов 
нескольких интересных, соци-
ально значимых проектов – 
«Солнечный Круг», «Формула 
Единства»… Расскажите, 
пожалуйста, коротко о каждом 
из них.

Оля, давайте я начну с «общей 
части»: оба проекта лежат в 
русле педагогики общей заботы 
Игоря Петровича Иванова, то 
есть имеют определённое отно-
шение к традиции, начавшейся 
ещё в конце 1950-х годов с 
Коммуны юных фрунзенцев и 
переросшей рамки собственно 
педагогики, породившей 
заметное социальное явление — 
так называемое коммунарское 
движение. В основе — забота 
каждого о каждом, подлинно 
человеческие (неотчуждённые) 
отношения людей, искренность 
и ответственность. «Наша цель 
– счастье людей;мы победим, 
иначе быть не может» — было 
сказано коммунарами более 
50 лет назад, и эти же слова 
продолжают звучать сейчас. 
Ну а путь к этому, методика — 
коллективные творческие дела, 
совместное планирование 
и коллективное осмысление 
полученного опыта. Вообще-то 
тема коммунарского движения 
сложнейшая; тем, кому инте-
ресно узнать об этом явлении 
с разных точек зрения, стоит 
пройтись по страницам сайта 
«Технология Альтруизма». Но 
ещё есть мнение (и я с ним 
согласен), что гораздо важнее 
прийти и окунуться в этот мир; 
не прочитать и даже не посмо-
треть, а хотя бы раз поуча-
ствовать в полную силу; тогда 
слова становятся практически 
лишними…

«Солнечный Круг» — развива-
ющаяся уже три года попытка 
перенести эту методику из 
её исходной ниши (подрост-
ковые коллективы) на почву 
семейного клуба, вовлечь в 
творческое общение и взаимо-
действие людей поперёк всех 
возрастных рамок. Проводятся 
слёты на природе, наполненные 
коллективными творческими 
делами; праздники, игротеки, 
мастерские и кружки в городе. 
Международный математиче-
ский лагерь «Формула Единства» 
— соединение коммунарской 
педагогики и мощной питерской 
традиции профильных (мате-
матических) летних лагерей, 
к тому же с охватом ребят из 
нескольких стран. Особенность 
«Формулы Единства» ещё в том, 
что мы хотим создать новые 
возможности для ребят из 
маленьких городов и из сель-
ской местности, у которых в 
отличие от, скажем, питерцев, 
нет «под боком» математиче-
ских кружков и т.п.

Как возникла идея создать 
эти проекты? Вас что-то не 
устраивает в нашем обще-
стве, системе образования? 
Чего вы хотите добиться?

Вы знаете многих, кого всё 
устраивает? Но вопрос 
в том, как поступает 
человек с тем, что ему 
чуждо. Списывает на 
«общественные зако-
номерности», «веяния 
времени» и «природу 
человека» — или же 

сохраняет веру в потенциал 
человеческой личности, в его 
способность выбраться из 
сколько угодно глубокой колеи, 
задаваемой общественными 
стереотипами и личными 
привычками. Нам хочется 
отстоять, защитить кусочек 
мира, который несёт сооб-
щение «оказывается, можно 
жить иначе», способен заро-
нить это в души. И постепенно 
доносить подобное сообщение 
до каждого, кто в нём нужда-
ется. Делая образ реальности 
длякаждого участника наших 
дел чуть более «многомерным», 
чем вчера.

Отсюда и ответ на первый 
вопрос, откуда возникла идея. 
Из того она возникла, что иници-
аторам этих проектов самим 
удалось в какие-то моменты 
жизни согреться у подобного 
огня. Очень люблю фразу, 
приписываемую Леонардо да 
Винчи: «Если вам довелось 
летать, то впредь вы будете 
ходить по земле, обратив глаза 
к небу, ибо там вы были и туда 
вы будете стремиться всегда».

И наконец, самое главное, 
нам удалось встретиться друг с 
другом — и замахнуться на то, 
на что не был готов никто из нас 
в отдельности. В «Солнечном 
Круге» соединились и опыт 
коммуны имени Макаренко, 
принесённый Михаилом Чекма-
рёвым, и замысел Родитель-
ского клуба, который уже начал 
воплощать Роман Архипов, 
и энтузиазм семьи Левиных, 
и дружба и сотрудничество, 
возникшие благодаря участию 
нескольких из нас в сетевом 
проекте «Красная Застава». 
«Формула Единства» — результат 
соединения сил питерских 
математиков, давно занима-
ющихся математическими 
кружками; вожатых из педаго-
гического отряда «Перемена» 
(при областном университете 
им. Пушкина), 10 лет поддержи-
вающего огонь коммунарства; 
краснодарских коммунаров 
во главе с Галиной Ковтун, 
чья экспедиция «Экология 
общения» во многом оказалась 
вдохновляющим примером 
для нас. А непосредственным 
толчком к организации первого 
лагеря “Formúlo de Integréco” 
(«Формула Единства» на эспе-
ранто) стало желание испанских 
математиков поучиться у нас, 
увидеть вблизи, что же такое 
знаменитые петербургские 
математические кружки.

Но почему именно «комму-
нарство + семейный клуб», 
«коммунарство +математиче-
ский лагерь»?

Тут сыграло роль стремление к 
гармонизации собственной — и 
не только собственной — жизни. 
Не хочется, чтобы разные 
её стороны (общественная, 
семейная, профессиональная) 
работали «на разрыв».А хочется 
постепенно нащупать «живучие» 
модели, которые могут поддер-
живать и воспроизводить 
люди, не являющиеся фанати-
ками общественной работы, 
не готовые пожертвовать ни 
профессиональной состоятель-
ностью, ни семейным благопо-
лучием — но всё же разделя-
ющие наши ценности и готовые 
«вкладываться» в их вопло-
щение.Или (по сути то же самое 
с иной точки зрения) хорошо бы, 
чтобы сообщество могло занять 
определённую «системную» 

нишу в обществе без отказа от 
своих принципов и ценностей, 
с сохранением внутренней, 
сущностной неформальности. 
Например, под математиче-
ский лагерь удаётся найти орга-
низационные и финансовые 
ресурсы, которые не удалось 
бы получить под проект чисто 
социальный.

Представляется, что именно 
такие проекты отвечают потреб-
ностям многих людей, заинте-
ресованных в лучшем обра-
зовании и воспитании детей, 
в интересном и творческом 
досуге…

Вы верите, что можно преоб-
разовать общество таким 
образом? Или это просто 
желание социально активной 
личности делать хотя бы 
что-то, чтобы впоследствии 
сказать себе – «Я сделал 
всё, что мог, чтобы мир стал 
лучше»?

Опять хочется начать с 
последнего вопроса. На ум 
пришла фраза, которую я как 
раз очень не люблю: «Делай 
что должно и будь что будет». 
Кто-то пусть живёт по ней, мне 
же интересны результаты, а не 
процессы. Но результат — это 
не только какие-то изменения в 
глобальном масштабе; каждый 
маленький кусочек нормаль-
ного, человеческого, тёплого 
в наших отношениях — сам по 
себе результат. Как и каждый 
человек, участвующий в 
создании таких отношений, в 
социальном творчестве. «Живи 
ради улыбки товарища» — эти 
слова тоже часть коммунар-
ского «наследия».

Но с другой стороны, да, я верю 
в предстоящие радикальные 
изменения в обществе, в 
победу принципа «человек 
человеку друг, товарищ и 
брат». Какую роль сыграют в 
этом подобные коммунарские 
«островки», которые создают 
и поддерживают многие люди 
в нашей стране? Вероятно, не 
единственную, не главную — 
но и не маленькую. Даже если 
оставить в стороне вопрос о 
процессе самих радикальных 
преобразований, будь они рево-
люционные или эволюционные 
по характеру, выживание обще-
ства нового типа будет зависеть 
от наличия людей, желающих и 
умеющих действовать сообща, 
понимать и чувствовать другого, 
знающих не понаслышке, что 
такое товарищество и братство, 
готовых открываться новому, 
развиваться и расти. (Многие 
даже видят главный смысл 
коммунарства в том, что это 
школа организаторов, нефор-
мальных лидеров.) И востребо-
ваны будут не просто сами эти 
люди, а целая сложившаяся 
система отношений, осно-
ванная на знании друг друга в 
деле, доверии, искренности… 
Это то, о чём сказал великий 
мыслитель Иван Антонович 
Ефремов: «Приспеет время, 
пирамида рухнет, но только 
когда внизу находятся силы, 
способные на организацию 
нового общества...»

Эти проекты не стоят на 
месте, они развиваются? 

Безусловно. Более того, в них 
идёт постоянный эксперимент, 
проба нового, и порой хочется, 
чтобы уже чуть больше полу-
чалось «по накатанной колее». 
Впрочем, «Формула Единства» 

пока в самом начале пути: 
провели в июле первый лагерь, 
с участием ребят из России, 
Испании, Китая и Хорватии, 
потом был осенний сбор в 
Кондопоге, следующим летом 
хотим делать два лагеря, в 
Ленобласти и Испании. Сейчас 
проводим математическую 
олимпиаду, чтобы привлечь в 
проект ребят (и учителей) из 
всех регионов страны.

Ну а «Солнечный Круг» в этом 
году открыл новую страницу 
своей жизни. Активисты клуба 
приобрели вскладчину участок 
земли, где планируют создавать 
мини-поселение. Это неда-
леко от Петродворца, там бьют 
ключи, вода которых напол-
няет петергофские фонтаны. 
У нескольких клубных семей 
Брандовка станет постоянным 
местом жительства, ну а более 
широкий состав участников 
планирует общими силами 
построить там дом «Солнеч-
ного Круга» — место для реали-
зации общественных проектов, 
приёма гостей, проведения 
слётов и лагерей. Ведь до сих 
пор у клуба нет своего поме-
щения, хотя есть несколько 
дружественных организаций, 
периодически предоставля-
ющих нам кров. 

Примечательно, что идея 
создания поселения родилась… 
в этом году, на зимнем слёте, 
тема которого звучала как 
«Ноополис — город будущего».

Вы не один, у Вас много 
единомышленников. И их 
становится все больше, 
причем не только в нашем 
городе. Как люди узнают о 
вашей деятельности? Как 
появляются новые едино-
мышленники?

Непростой вопрос. Очень 
помогают социальные сети, но 
у «информационного общества» 
есть обратная сторона: все 
труднее прорываться через шум, 
подбирать верные ключевые 
слова, которые помогут найти 
друг друга именно тем, кому 
это нужно. Впрочем, как уже 
говорилось, даже самых точных 
слов недостаточно, чтобы люди 
почувствовали себя единомыш-
ленниками — нужно погружение 
в общее дело.

И — тоже обратная сторона 
медали — часто переоцени-
вается степень информати-

зации общества; размещая 
информацию в Сети, мы остав-
ляем за бортом тех, у кого 
пока мало возможностей для 
работы с интернетом. Поэтому 
«бумажные» публикации про 
нас — это очень ценно!

Игорь, коротко о себе. Кто 
Вы по роду деятельности? 

Математик, преподаю в 
университете. Второе место 
работы — Фонд Эйлера (Между-
народный благотворительный 
фонд поддержки математики), 
динамичная некоммерческая 
организация, помогающая 
реализовывать разные обще-
ственные инициативы, включая 
и «Формулу Единства». 

Жена — врач и переводчик; 
двое детей — к моменту публи-
кации, надеюсь, уже трое…

Эти проекты возникли срав-
нительно недавно. А до этого 
Вы ведь тоже не сидели, 
сложа руки, а действовали? То 
есть была какая-то иная обще-
ственно значимая деятель-
ность, другие проекты? 
Почему Вы отказались от 
них? И считаете ли Вы, что 
эти проекты более перспек-
тивны?

Серьёзных, больших проектов 
почти и не было. В конце 80-х 
– начале 90-х была первая 
попытка соединить коммунар-
скую педагогику и матема-
тический кружок, но не было 
ни опыта, ни достаточного 
понимания сути методики, 
ни, самое главное, реальной 
команды. Потом — почти двад-
цать лет ушло на то, чтобы 
учиться, искать единомышлен-
ников… решать разнообразные 
проблемы в иных сферах 
жизни. Общественная деятель-
ность была по большей части 
сетевой, направленной на всё 
тот же «поиск своих»; можно 
выделить уже упоминавшийся 
сайт «Технология Альтруизма», 
в редколлегию которого я 
несколько лет входил.
Ну а сейчас — время реали-
зации накопленного…

Записала Ольга Осипова

Если Вы – наш единомыш-
ленник, присоединяйтесь! 
Веб-сайт: http://agora.len.su/
«ВКонтакте»: vk.com/s_krug



НА НАШ ВЗГЛЯД
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Отныне договоры по испол-
нению государственной службы, 
в том числе, и охране обще-
ственного порядка, могут заклю-
чать только казачьи общества, 
включенные в установленном 
порядке в государственный 
реестр. Единый Устав, единая 
форма и атрибутика, единая 
система контроля и отчетности 
реестровых казаков устанавли-
вается по всей России. Таковым 
в Санкт-Петербурге является 
городское казачье общество 
«Православный Союз казаков 
«Ирбис». 

В  последнее время в СМИ 
развернулась дискуссия по 
поводу деятельности казаков, 
их роли в жизни общества и 
т.д. Есть как сторонники, так  и 
противники казачьего движения. 
Чем же занимаются казаки 
в нашем городе, какой пред-
ставляют свою миссию? Вот что 
рассказал нашему корреспон-
денту  один из руководителей 
городского казачьего общества 
«Православный Союз казаков 
«ИРБИС», войсковой старшина 
Капустин  Алексей  Алексе-
евич.

Нелишне будет напомнить 
читателям, что казаки появились 
на виду у общественности после 
известного Указа президента 
о возрождении казачества в 
России и, в первую очередь, в 
краях традиционного прожи-
вания казачества: Сибирь, 
Урал, Донская область, Кубань 
и Ставропольский край.   С 
ними все понятно, но посте-
пенно казачьи общественные 
организации стали появляться 
и обеих столицах,   которые, на 
первый взгляд, сложно отнести 
к казачьему краю. Однако 
движение быстро набирало силу 
и росло. Уже к 2011 году в Санкт-
Петербурге и Ленинградской 
области появилось около сотни 
обществ, которые по своему 
усмотрению осуществляли 
практическую деятельность, 
кто-то создавал ансамбли, кто-то 
частные охранные предпри-
ятия, кто-то занимался пропа-
гандой казачьего движения, а 
кто-то просто «тусил» под видом 
казаков. Последних в народе 
метко прозвали «ряжеными», 
ведь закон нынче не запрещает 
напрямую называть себя хоть 
инопланетянами или орками, 
например. Тем не менее энтузи-
асты казачьего движения сумели 

убедить Правительство России в 
пользе казаков и необходимости 
упорядочивания  стихийного 
движения. Так родился Союз 
казаков России, комитет по 
делам казаков при Президенте 
РФ,  Устав казачьих обществ и 
различные регламенты ведения 
казачьего уклада жизни. В 2005 
году появился Федеральный 
Закон № 154- Ф3, который четко 
расставил акценты  по месту 
встраивания казачьих обществ  
в российскую действительность. 
Последующие события в стране, 
уровень безопасности граждан 
подвигли  Президента внести 
поправки в данный закон, 
особенно по части несения госу-
дарственной службы казаков, 
в том числе и охране обще-
ственного порядка. Отныне 
служить , то есть выполнять по 
договорам свои обязанности, 
могут только казаки, внесенные 
в установленном порядке в госу-
дарственный реестр, попасть 
в который весьма и весьма 
непросто. Этим занимаются 
уполномоченные органы в субъ-
ектах Федерации. Структура 
казачьей организации воссоз-
дана точно по образцу доре-
волюционного казачества, то 
есть, хутор, юрт, станица, город-
ское общество, отдельческое 
общество и, наконец, войско. В 
нашем регионе войска пока нет, 
есть Северо-Западное отдельче-
ское казачье общество, которое 
главенствует.  За последние 
10 лет в Санкт-Петербурге и 
Ленинградской области зареги-
стрировано более 100 казачьих 
организаций, подавляющее 
большинство из них в форме 
общественных, есть общества 
с ограниченной ответствен-
ностью, ЧОПы, коммерческие 
структуры.   Ни одна из них не 
имеет права нести государ-
ственную службу, появляющиеся 
время от времени патрули из 
казаков  имеют статус ДНД , то 
есть обычные граждане, одетые 
в казачью одежду.  Для того, 
чтобы официально выходить 
на службу даже в присутствии 
полицейского в наряде, казаки 
должны быть внесены в государ-
ственный реестр.

Гражданам неведомо, что 
государственная служба, 
возложенная на казаков, не 
только патрулирование улиц и 
проспектов. С этим делом худо-
бедно справляются наряды 

патрульно-постовой службы 
полиции. Казаки  с 2013 года 
будут нести службу по охране 
природы, экологии, лесов , 
объектов культурного наследия, 
участвовать в ликвидации 
последствий чрезвычайных ситу-
аций, в организации военно-
патриотического воспитания 
молодежи, в возрождении духов-
ности русского народа. Деятель-
ность казаков  по части  созна-
тельности курируют священники 
Санкт-Петербургской епархии. 
Казак без Бога – не казак. 

Наличие организованной и 
дисциплинированной каза-
чьей дружины не помешает 
и Приморскому району. Не 
«гонять» старушек , торгующих 
цветочками и овощами , от 
метро и торговых центров, а 
заниматься вполне полезным 
делом. Объектов внимания 
много: Серафимовское клад-
бище, Графский пруд, парк 
300-летия, лесопарковая зона 
Каменки, Лахты и Ольгино, 
Удельный парк, зона станции 
метро «Старая Деревня» и другие 
места, где сегодня фиксируется 
достаточно много нарушений 
общественного порядка. 

Казаком стать не просто. Всех 
желающих не берут, нужно иметь 
рекомендации, хорошие харак-
теристики и  пройти утверж-
дение на казачьем Круге. Казак 
не просто так, он подчинен 
командиру подразделения, тот 
начальнику штаба района, а 
районный начальник подчиня-
ется городскому атаману. Все 
как положено. Такую структуру 
имеет наше городское казачье 
общество «Православный Союз 
казаков «ИРБИС», которое 30 
ноября текущего года заключило 
генеральный договор с ГУВД 
Санкт-Петербурга по несению 
государственной службы. 
Кроме охраны общественного 
порядка наши подразделения 
занимаются защитой животных, 
борются с «дог-хантерами», 
недобросовестными владель-
цами конюшен, с несанкциони-
рованными свалками и следят 
за состоянием дворов и улиц, 
особенно в зимнее время.  
Наши патрули выйдут на службу 
совсем скоро и я рекомендую 
гражданам обращать внимание 
на знаки различия казака: 
настоящий, неподдельный казак 
кроме «корочек» должен иметь 
на форме шеврон реестрового 

казачества и эмблему ГКО 
«ИРБИС», имеющую триколор, 
изображение двух барсов 
и фигуру белого ангела на 
червонном щите. В быту нас 
так и называют порой – «белые 
ангелы». 

Кроме охраны обществен-
ного порядка  и другой государ-
ственной службы, общество 
занимается многими благими 
делами: создан Третейский 
суд  для честного рассмотрения 
споров и защиты граждан, 
имеется разрешение на 
обучение и лицензирование 
частных охранников, ведется 
работа по открытию музея 
истории казачества, наличе-
ствует фольклорный ансамбль, 
скоро откроется первое в 
городе юнкерское училище, 
где в первую очередь будут 
учиться дети без родителей, 
есть конно-спортивная база в 
поселке Горбунки Ломоносов-
ского района.  Доходы от службы 
и хозяйственной деятельности  
составляют общественную 
казну, из которой служивые 
казаки получают вознаграж-
дение за  несение службы, разу-
меется, пока скромное, но тут 
главное не деньги, но совесть 
и стремление помочь Отече-
ству.  Многие казаки служат, 
совмещая обязанности в обще-
стве с основной работой, но  в 
перспективе намерены отда-
ваться полностью службе.

Православные казаки не 
сторонятся представителей 
других религий, живущих с нами 
бок о бок многие годы, у нас есть 
мусульманский отдел по связям с 
татарами, специальный предста-
витель, связанный с узбекскими 
и таджикскими диаспорами. Мы 
их не собираемся обращать в 
христову веру, но взаимодей-
ствие, направленное, прежде 

всего, на мирное существо-
вание, поддержание порядка в 
городе просто необходимо.

Собственно говоря, проблемам  
национального возрождения, 
опоре на исторические и тради-
ционные ценности российского 
народа, а не  на продукты 
западной политической модели 
была посвящена речь Влади-
мира Путина 12 декабря. В 
этом же направлении двига-
ется Всероссийское  обще-
ственно-политическое движение 
«Русский Лад». 

Многие говорят, мол , что за 
ерунда, какие казаки в Питере, 
должен им напомнить, что 
казаки жили на берегах Невы и 
несли государственную службу 
еще в допетровские времена, 
тысячи казаков принимали 
участие в 7 русско-шведских 
войнах и щедро полили своей 
кровью северную землю от 
Старой Ладоги до западного 
побережья Финляндии, бывали 
они и в самой Швеции. Просто 
не помнят этого многие.  Насту-
пают другие времена. Досыта 
мы наелись иноземных чудес, 
развели бардак в городах и 
селах, забыв об Отечестве и 
застив свет деньгами. Пора и за 
ум браться пока не поздно, а то 
все, что наши деды и прадеды 
создавали, потеряем одночасно 
и заслужим этим проклятие и 
презрение наших потомков.

Записал Глеб Бахтин
Наш адрес: г. Санкт-Петербург, 
Выборгское шоссе, д. 5, корп. 
1, пом. 2Н
Тел.: +7 (812) 596-00-19.
Моб. тел.: +7 (921) 182-45-66;
                  +7 (901) 300-74-66.
E-mail:   5960019@mail.ru;
 respect-oil@yandex.ru.
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Начавшееся в начале текущего века возрождение российского казачества набирает 
силу. Сегодня в казачьи общества вступают миллионы россиян, которым дорого 
Отечество, культура и духовность предков, дела и помыслы казачьего воинства. Принят 
Федеральный закон Российской Федерации, регламентирующий жизнь казачьих обществ 
и установивший государственный реестр казаков, принявших на себя обязательство по 
несению государственной и иной службы.

Общество В единстве и правде наша сила!
О казачьем движении в Санкт-Петербурге

На фото: зам. атамана , войсковой старшина Капустин Алексей Алексеевич

Закон о казачестве в Санкт-Петербурге от 21 февраля 2012 
года № 37-6
Принят Законодательным Собранием Ленинградской области
Настоящий Закон Санкт-Петербурга определяет правовой статус 
казачества в Санкт-Петербурге, а также организационные и право-
вые основы привлечения казачества в Санкт-Петербурге к несе-
нию государственной службы в Санкт-Петербурге.
Статья 3. Государственная служба казачества в Санкт-
Петербурге
1.Казачество в Санкт-Петербурге привлекается к несению государ-
ственной службы в Санкт-Петербурге в соответствии с действую-
щим федеральным законодательством и законодательством Санкт-
Петербурга при условии, что казачье общество, члены которого в 
установленном порядке приняли на себя обязательства по несе-
нию государственной службы в Санкт-Петербурге, внесено в госу-
дарственный реестр казачьих обществ в Российской Федерации.
2.Казачество проходит государственную службу в Санкт-Петербурге 
в соответствии с федеральным законодательством и законодатель-
ством Санкт-Петербурга.

Городское Казачье общество «Право-
славный Союз казаков «ИРБИС» 
Сердечно поздравляет всех жителей 
нашего города с Наступающим Но-
вым 2013-м Годом и Рождеством 
Христовым!!!   
На базе Городского Казачьего обще-
ства «Православный Союз казаков 
«ИРБИС»работает Учебный центр 
профессиональной школы сервиса 
«Мария».  Данный учебный центр 
существует более 15 лет, имеет бес-
срочную лицензию на право ведения 
образовательной деятельности (Рег. № 

678 от 03.11.2011, выдана 
Пр-вом Санкт-Петербурга, 
Комитет по образованию 
78№001078)
Учебный центр проводит 
подготовку и переподготовку 
специалистов по различным 
специальностям. Выпускни-
кам нашего центра гаранти-

рованно трудоустройство в различных 
организациях  Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области по окончанию 
обучения.
Наш учебный центр приглашает всех 
желающих пройти обучение по подго-
товке специалистов
По следующим специальностям:
•Парикмахер-стилист от 13000 руб.;
(Также в учебном центре проходят кур-
сы по повышению квалификации для 
парикмахеров)
•Мастер маникюра педикюра + (на-
ращивание ногтей технология гель/
акрил) от 8000 руб.;
•Мастер по наращиванию ресниц  
5000 руб.;
•Флорист-дизайнер от 10000;
•Ландшафтный дизайн от 12000;
•Дизайн интерьера от 13000;
•Сметное дело в строительстве 9000 
руб.;
•Электромонтажник 9000 руб.
•Элетрогазосварщик  9000 руб.
•Авто-слесарь 10000 руб.
•Атомоляр-кузовщик 10000 руб.

•Сантехник (Евротехнологии)  10000 
руб.
Также учебным центром проводится 
профессиональная подготовка частных 
охранников:
•4 разряд – 4800 руб.    повышение 
квалификации 4 разряд – 3300 руб.
•5 разряд – 6500 руб.    повышение 
квалификации 5 разряд – 4500 руб.
•6 разряд – 8000 руб.    повышение 
квалификации 6 разряд –  6000 руб.
Учебным центром разработана и ут-
верждена программа «Безопасное об-
ращение с оружием» (разрешение на 
оружие) -4500 руб.
Также в Период с 25.12.2012 года по 
14.01.2013 года всем пришедшим на 
курсы представляется 15% скидка на 
обучение, при предъявлении данного 
объявления при заключении договора.
Наш адрес: г.Санкт-Петербург, Выборг-
ское шоссе, дом 5 корп.1, пом. 2Н
Тел. + 7 812 596 00 19, моб. тел.  +7 921 
182 45 66, +7 901 300 74 66
E-mail  5960019@mail.ru 
respect-oil@yandex.ru


